

DOCTRINE SOCIALE DE **l'Église**

DESSEIN DE DIEU ET MISSION DE L'ÉGLISE

SUITE À LA VISITE PASTORALE EN MILIEU POPULAIRE SUR ÉVREUX ET LA DERNIÈRE LETTRE PASTORALE DE NOTRE ÉVÊQUE, LA QUESTION DE LA JUSTICE ET DE LA SOLIDARITÉ SE POSE À NOUS DE MANIÈRE URGENTE ET CONCRÈTE. NOUS N'AVONS PAS FINI AVEC LA VALORISATION DE LA DIGNITÉ DE LA PERSONNE HUMAINE. SI ON NE COMMENCE PAS AVEC UN APRIORI POSITIF SUR L'AUTRE, NOUS NE TÉMOIGNERONS PAS DE LA FRATERNITÉ ET DE LA SOLIDARITÉ QUE LE CHRIST NOUS A DEMANDÉ DE VIVRE. LE SERVICE DE LA SOLIDARITÉ LANCE UN APPEL URGENT À RECONSTRUIRE LA FRATERNITÉ ET LE VIVRE ENSEMBLE DANS NOS COMMUNAUTÉS CHRÉTIENNES.

Fiche n°1

Repères bibliques :

GENÈSE 1, 26A-27 : Dieu dit : « Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance. Dieu créa l'homme à son image, à l'image de Dieu il le créa, il les créa homme et femme ».

EXODE 3,7 : Le Seigneur dit : « J'ai vu, oui, j'ai vu la misère de mon peuple qui est en Égypte, et j'ai entendu ses cris sous les coups des surveillants. Oui, je connais ses souffrances ».

DEUTÉRONOME 30, 19 : « Je prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre : je mets devant toi la vie ou la mort, la bénédiction ou la malédiction. Choisis donc la vie, pour que vous viviez, toi et ta descendance, »

MATTHIEU 25, 40 : "Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait."

DIEU A CRÉÉ L'HOMME À SON IMAGE ET À SA RESSEMBLANCE, MAIS APRÈS SA RÉVOLTE CONTRE DIEU, IL CONNAÎT LA SOUFFRANCE, LA MALADIE, LA MORT. DIEU A VU LA MISÈRE DE SON PEUPLE ET CHERCHE À LE RELEVER. AVEC LE SECOURS DE L'ESPRIT SAINT ET EN ÉGLISE, L'HOMME PEUT AGIR POUR SOULAGER LA SOUFFRANCE DE SES FRÈRES PAR DES ACTIONS DE SOLIDARITÉ. QUAND ON REGARDE L'HUMANITÉ AUJOURD'HUI, QU'EST-CE QUI EST EN TRAIN DE NAÎTRE ?

Textes du Magistère :

GAUDIUM ET SPES N°4 : L'Église a le devoir, à tout moment, de scruter les signes des temps et de les interpréter à la lumière de l'Évangile, de telle sorte qu'elle puisse répondre, d'une manière adaptée à chaque génération, aux questions éternelles des hommes sur le sens de la vie présente et future et sur leurs relations réciproques. Il importe donc de connaître et de comprendre ce monde dans lequel nous vivons, ses attentes, ses aspirations, son caractère souvent dramatique.

LUMEN GENTIUM 1 : Le Christ est la lumière des peuples ; réuni dans l'Esprit Saint, le saint Concile souhaite donc ardemment, en annonçant à toutes les créatures la Bonne Nouvelle de l'Évangile, répandre sur tous les hommes la clarté du Christ qui resplendit sur le visage de l'Église (cf. Mc 16, 15). L'Église étant, dans le Christ, en quelque sorte le sacrement, c'est-à-dire à la fois le signe et le moyen de l'union intime avec Dieu et de l'unité de tout le genre humain, elle se propose de mettre dans une plus vive lumière, pour ses fidèles et pour le monde entier, en se rattachant à l'enseignement des précédents Conciles, sa propre nature et sa mission universelle. À ce devoir qui est celui de l'Église, les conditions présentes ajoutent une nouvelle urgence : il faut que tous les hommes, désormais plus étroitement unis entre eux par les liens sociaux, techniques, culturels, réalisent également leur pleine unité dans le Christ.

COMPENDIUM DE LA DOCTRINE SOCIALE DE L'ÉGLISE N°49 : L'Église, communauté de ceux qui sont convoqués par Jésus-Christ ressuscité et qui se mettent à sa suite, est « le signe et la sauvegarde du caractère transcendant de la personne humaine ». Elle est « dans le Christ, en quelque sorte le sacrement, c'est-à-dire à la fois le signe et le moyen de l'union intime avec Dieu et de l'unité de tout le genre humain ».

N°55 : La mission de l'Église est d'annoncer et de communiquer le salut accompli en Jésus-Christ, qu'il appelle « Royaume de Dieu » (Mc 1, 15), à savoir la communion avec Dieu et entre les hommes. La fin du salut, le Royaume de Dieu, embrasse tous les hommes et se réalisera pleinement au-delà de l'histoire, en Dieu. L'Église a reçu la « mission d'annoncer le royaume du Christ et de Dieu et de l'instaurer dans toutes les nations, formant de ce royaume le germe et le commencement sur la terre ».

Message

JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES 2022 : La solidarité, en effet, c'est précisément ceci : partager le peu que nous avons avec ceux qui n'ont rien, afin que personne ne souffre. Plus grandit le sens de la communauté et de la communion comme style de vie, et plus la solidarité se développe... En tant que membres de la société civile, maintenons vif l'appel aux valeurs de liberté, de responsabilité, de fraternité et de solidarité. Et comme chrétiens, retrouvons toujours dans la charité, dans la foi et dans l'espérance le fondement de notre être et de notre agir. L'ensemble de ces écrits du Magistère, auxquels il faudrait rajouter *Evangelii Gaudium*, *Laudato Si'*, *Fratelli tutti* du Pape François nous invitent à remettre la personne humaine au cœur de la vie chrétienne et de l'évangélisation. Comme nous y invite le Pape François, allons aux périphéries pour annoncer le dessein de Dieu auprès de ceux qui sont loin de l'Église.

- **POUR NOTRE VIVRE ENSEMBLE, DE QUOI AVONS-NOUS BESOIN EN ÉGLISE AUJOURD'HUI ?**
- **EN QUOI L'ÉGLISE EST-ELLE LE SIGNE DE LA FRATERNITÉ PROPOSÉE PAR JÉSUS ?**
- **POURQUOI DIEU VEUT-IL QUE NOUS VIVIONS DE MANIÈRE FRATERNELLE ?**

Informations

JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES LE 13 NOVEMBRE 2022 À BARNEVILLE SUR SEINE.
RENSEIGNEMENTS : SOLIDARITE@EVREUX.CATHOLIQUE.FR.